
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
Deutscher Bundestag 
Büro Ingmar Jung MdB 
 
Platz der Republik 1 
11011 Berlin  
Tel: (030) 227 - 78290 
Fax: (030) 227 - 70289 
ingmar.jung@bundestag.de 
 

 


Ingmar Jung  

Mitglied des Deutschen Bundestages 
Staatssekretär a.D. 

 

 

 

  

 

Pressemitteilung 

vom 09. Februar 2023 

   

Ingmar Jung: „Union sorgt für Wiedereinführung der 
digitalen Mitgliederversammlung für Vereine“. 
 
Der Bundestag hat am Donnerstag, den 9. Februar 2023, das Gesetz zur Ermöglichung 

digitaler Mitgliederversammlungen im Vereinsrecht verabschiedet.  

„Digitale Mitgliederversammlungen durchführen zu können, hat den Vereinen gerade in der 

Pandemie ermöglicht, ihr Vereinsleben zumindest teilweise aufrecht zu erhalten und es dabei 

sogar flexibler gestalten. Diese haben sich dabei in den vergangenen zwei Jahren bewährt und 

sollten daher zumindest als Möglichkeit für die Vereine weiterhin zur Verfügung stehen.“, 

erklärt der Wiesbadener Bundestagsabgeordnete und zuständige Berichterstatter der CDU/CSU-

Bundestagsfraktion im Anschluss an seinen Redebeitrag zu der Debatte im Deutschen 

Bundestag. 

Verärgert zeigt sich Jung über die starke Verzögerung, die die Haltung der Ampel im 

Gesetzgebungsverfahren bewirkt hat. „Seit Mitte letzten Jahres stehen wir bereit, diese Initiative 

zu verabschieden und den Vereinen dieses bewährte Instrument mit an die Hand zu geben. Die 

Ampel hat die Vereine hier mit ihrer Abwehrhaltung über Monate im Regen stehen lassen.“ 

„Leider fallen wir hinter die Pandemieregeln zurück. Entgegen der Empfehlung aller 

Sachverständigen können rein digitale Versammlungen nur stattfinden, wenn der Vorstand 

vorher eine Mitgliederversammlung in Präsenz oder hybrid einberuft und diese den Vorstand 

zur Einladung einer rein digitalen Versammlung ermächtigt. Ampelbürokratie aus dem Jahr 

2023!“ 

 „Vereinsvorstände wissen am besten, ob eine Mitgliederversammlung im eigenen Verein in 

Präsenz, hybrid oder digital durchgeführt werden sollte. Wir sollten hier diesen Menschen, in 

den kleinen Vereinen, die diese Regelung doch ganz besonders betrifft, die durch ihre 

ehrenamtliche Arbeit, das Vereinsleben und oft auch das öffentliche Leben aufrechterhalten, 

wirklich mehr Vertrauen entgegenbringen. Ich finde es schade, dass dies für die Ampel offenbar 

nicht möglich war. Nicht zuletzt stellt dieses Instrument dennoch für die Vereine eine 

Vereinfachung ihrer Vereinsarbeit dar. Und gerade deswegen habe ich mich besonders für diese 

Regelung eingesetzt und bin froh, dass diese Regelung auf unsere Initiative hin nun endlich 

erfolgreich die Zustimmung des Bundestags gefunden hat.“, führt Jung aus. 


